

## Comentario sobre el libro "Inmunología de memoria"

Rubén Argüero\*\*

Señor presidente:

Distinguidos señoras y señores:

Si uno de los profesores se pregunta ¿qué requisitos debe tener un buen libro?, la respuesta involucra varios puntos críticos, uno de ellos es desde luego, la calidad, y aquí se entiende por calidad que el libro contenga la información actualizada y fácilmente comprensible de la materia para poder llegar a cumplir con este punto, se requiere que la persona que lo escriba tenga conocimientos de frontera en el área y tenga capacidad de plasmarlos en sus páginas en una forma sencilla y clara, esto se cumple ampliamente en la obra.

En mi carácter de presidente del Comité de Libros de Texto y de acuerdo a la opinión de los integrantes o consultantes en su caso, transmito las razones por las que el libro "Inmunología de memoria", fue distinguido para su premiación.

En términos generales, el libro "Inmunología de memoria" va a lo esencial, muchos libros adolecen de ser exageradamente detallistas de tal manera que el estudiante y frecuentemente también el maestro, se pierden de lo importante; en este caso el autor escribe el libro basándose en lo que un experto recuerda y considera indispensable, sin que escapen detalles relevantes para la comprensión de fenómenos importantes.

Escribir un libro de textos sobre inmunología en la actualidad, no es nada fácil, esta ciencia está avanzando desde hace varias décadas a pasos agigantados y la cantidad de información que hay que revisar y "digerir" para llevarla adecuadamente a las páginas del texto, es una tarea ardua y compleja, sin embargo, el autor lo logra y nos entrega una obra amena, con los aspectos más importantes de la inmunología moderna que permite usar el libro como texto para las carreras de biología, química, veterinaria, odontología y medicina. Otra ventaja de "Inmunología de memoria" es que está originalmente escrita en español, es indudable que existen otras obras buenas en este idioma, aunque muchas de ellas son traducciones de obras excelentes; cabe serialar que esto es un problema: primero porque frecuentemente la traducción no es buena, y segundo, muchos aspectos de la inmunología cambian tanto en tan poco tiempo, que cuando aparece la traducción, ésta ya es obsoleta.

Por otra parte, la obra no sólo puede servir como texto, sino como libro de actualización para los que quieren recordar los aspectos importantes de esta ciencia, o para aquellos que quieran aprender la materia para las necesidades complejas de nuestras especialidades.

Presentado el 30 de noviembre de 1994 en la entrega del premio de Obras Médicas

\* Académico titular

Correspondencia y solicitud de sobretiros: Dirección, Hospital de Cardiología, Centro Médico Nacional Siglo XXI, Cuauhtémoc No. 330, 06725 México, D.F.

Está escrita por alguien que conoce y maneja muy bien la inmunología, es una obra para su propósito: completa, está escrita en un lenguaje claro y de fácil comprensión los dibujos, tablas y figuras ayudan a entender mejor el tema.

En México hay pocas obras de esta naturaleza y esta viene a llenar un hueco muy importante; el título inmunología de memoria, habla claro de que al que la utilice sólo se le enseñara lo importante.

Es una obra que aportará al alumno los conceptos modernos de la inmunología, para comprender los fenómenos inmunológicos y poder aplicarlos en la práctica diaria. El alumno tendrá las bases de la inmunología actual sin lo superfluo.

Respecto al contenido de la obra es actualizada, oportuna, eriquecedora y necesaria.

El lenguaje que se utiliza para el nivel al que se destina, es adecuado, llano, objetivo, preciso y muy claro. El contenido de la obra es adecuado y suficiente. La obra es excelente, objetiva, didáctica y clara, por lo que no dudamos aparecerá en las bibliotecas de todos los interesados.

#### **Autor del Libro**

Dr. Oscar Rojas-Espinosa  
Departamento de Inmunología  
Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, IPN  
Carpio y Plan de Ayala, Col. Santo Tomás  
11340 México, D.F.